

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 7143.

Subscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

Miércoles 17 de Junio de 1874.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXV.

Seccion oficial.

Alcaldía popular de Córdoba.

Recaudado por especies sobre arbitrios de comer, beber y arder en el día 15 de junio.

Secciones.	Pts.	Cts.
Central.	487	70
Primera.	194	12
Segunda.	1167	78
Tercera.	121	94
Cuarta.	133	82
Matadero.	477	62
Total.	2582	98

Juzgado de primera instancia de Montoro.

Don Manuel Fernandez Loayza, Juez de primera instancia de esta ciudad. Por el presente se citan, llaman y emplazan á los que se crean con derecho á oponerse á el acotamiento que ha solicitado D. Joaquin Cros y Fontan, vecino del Carpio, de las dehesas nombradas Cerrillo de los Membrillos, Postarillo de Cabras quemadas, Labradillas, Postero de la Aldea, Zahurdas del Cardito, Venta de lo alto de Cabras quemadas, Teril del Carmen, Lomilla del medio y venta de lo alto, que radican en la Saliega de este término, á fin de que dentro del plazo de treinta días, á contar desde que se haga la debida insercion en el Boletín oficial de la provincia comparezcan en este Juzgado por sí ó por medio de apoderado á alegar las acciones que puedan corresponderles, bajo apercibimiento que de no hacerlo se acordará lo que proceda.

Montoro ocho de Junio de mil ochocientos setenta y cuatro. Manuel F. Loayza. — El actuario, Luis Valseca.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes:

De los revoltosos dispersos de Alhama han sido capturados ya algunos por las fuerzas que salieron en su persecucion, y mañana ingresarán en las cárceles de Granada.

—A cuarenta y seis mil ascendia esta mañana el número de mozos ingreñados de la actual reserva. Siguen llegando datos de los dos últimos días.

—A consecuencia del fuerte temporal que tuvo lugar ayer en la provincia de Valladolid, fué inundado el pueblo de Cuenco de Campos, arruinándose más de noventa casas.

Los campos del término de Cabezon

quedaron por completo asolados, habiendo perecido bastante ganado.

El gobernador civil ha salido para la primera de dichas poblaciones.

—Valencia, 12.—La liga de propietarios, lo mismo que la de comerciantes de esta ciudad, han acordado elevar exposicion al gobierno pidiendo que no se establezca el Banco nacional.

—Segun nuestras averiguaciones, el representante de los Estados Unidos, cualquiera que sean las instrucciones que traiga, no ha formulado aun reclamacion alguna ni ha hecho mas visita al señor ministro de Ultramar que la de presentacion.

—Hoy se ha satisfecho por el Tesoro público la indemnizacion importante sobre unos 20000 duros, pedida y obtenida por los súbditos alemanes perjudicados por haber sido apresadas mercaderías suyas en buques secuestrados por los cantonales de Cartagena. El Sr. Camacho se apresuró, por dignidad nacional, á satisfacer este crédito en cuanto se convenció de su legitimidad.

—El capitán de ejército, teniente de la guardia civil D. Arturo Llanos Baeza, cabo primero Juan Olmedo Martínez, y dos guardias, todos pertenecientes á la línea de Arjona, en la provincia de Jaen, han rescatado 76600 reales que dos hombres enmascarados y armados de escopeta habian robado en el Arroyo de Olivares á un criado de D. Luis Mifion, vecino de Andujar, cuya suma en dos talegos se hallaba enterrada en el cerro mas cerca del sitio donde se cometió el robo.

Los ladrones, que tambien fueron capturados en el pueblo de Porcuna, se pusieron á disposicion de la autoridad competente.

—Valencia, 11.—El gobernador de la provincia ha dirigido una circular á los alcaldes sobre presentacion de mozos de la reserva y persecucion enérgica de los prófugos.

—Cádiz, 11.—Está confirmada la noticia de la muerte de tres cabecillas cantonales de los levantados en armas.

Han llegado presos dos republicanos de Veger.

—Burgos 10.—Las copiosas lluvias de esta noche han producido aqui una gran avenida. Ebrío inunadó los barrios de Santa Dorotea y Badillos. No hay que lamentar ninguna desgracia personal. Las autoridades han adoptado las precauciones y medidas oportunas.

—Ciudad Real, 11.—El correo descendente no ha enlazado con el de Badajoz por llevar una hora de retraso en la línea.

—Lodosa, 11.—El general Concha, con su cuartel general, y el brigadier Beaumont con dos batallones de Valencia, el de marina, una compañía de la

reserva de Leon y cuatro baterías, continúan en esta poblacion. En Sesma se encuentra la brigada ligera y parte del primer cuerpo.

Hoy se ha recibido bastante dinero, que ha sido una de las causas que han detenido aquí al general en jefe.

El inspector de sanidad del ejército del Norte ha quedado en Logroño en comision del servicio, y el activo médico mayor D. Nicasio Landa se ocupa en estudiar las condiciones de los pueblos donde se han de establecer hospitales, que parece será en la mayor parte de los de la rivera.

Los carlistas tienen todas sus fuerzas en los pueblos que rodean á Estella, y parece se disponen á impedir el paso de nuestras tropas á aquella poblacion. Han hecho grandes trabajos de defensa que muy pronto quedarán destruidos por nuestra brillante artillería. Es de creer que Monte Jurra sea testigo muy en breve de otra sangrienta jornada que esperamos sirva de dura leccion á los partidarios de D. Carlos.

El tiempo ha cambiado y hace un calor sofocante y en especial en este pueblo que recibe todo el directo y el reflejo que le envía el inmenso cerro á cuyo pié se halla colocado.

Espero poder mandar noticias de interés dentro de breves días, pues hoy por hoy nada importante hay que comunicar.

—Lodosa, 12.—El Sr. Ibarrola, director del ferro-carril del Norte, que ha estado en esta á conferenciar con el general en jefe sobre la cuestion de apertura de la via férrea hasta Irun, ha regresado á Alcanadre esta tarde para marchar á esa. Parece que el resultado de la conferencia ha sido satisfactorio, y que tal vez dentro de poco se conseguirá lo que todos deseamos.

No obstante la actividad desplegada para la conduccion de raciones á los depósitos de Sesma y Lerin, es tanto lo que hay que llevar y hay que tener tan gran cuidado, que aun se retrasará el término de esta tan necesaria operacion.

Del hospital de esta villa han salido hoy 32 soldados enfermos para Logroño, quedando 27. Mañana se desocupará todo él, quedando preparadas 60 camas en aquel edificio para recibir heridos.

Mejora mucho en estos días la salud general del ejército, disminuyendo la disenteria.

Hay quejas respecto á los víveres que la administracion militar entrega, habiendo producido una queja sobre el asunto por los médicos militares.

Por disposicion del general en jefe se ha nombrado una comision compuesta del señor coronel Jones, médico mayor señor Poblacion, un jefe de administracion militar, un farmacéutico

y otro de infantería, para que se reconozca el tocino que se suministra al ejército.

Por el general en jefe se ha dispuesto se faciliten raciones á los correspondientes de periódicos extranjeros que acompañan al ejército.

El calor que se experimenta estos días es por demás sofocante, amagando por las noches tempestad, pero sin llegar á formarse.

—Nuestro corresponsal de Burgos nos escribe la siguiente carta acerca de las inundaciones habidas en aquella capital:

Burgos, 12. Ayer, sobre las muchas aguas que estos días ha tomado el rio, se formó al anoecer un terrible nubarrón que rompiendo en piedra y agua lo descargó en tal abundancia, que nuestros labradores lloraban á lágrima viva, viendo desaparecer en momentos su asiduo y penoso trabajo de todo un año.

La nube continuó descargando hasta la una de la noche. Los rios tomaron una erizada como no se ha conocido en esta ciudad. El que se presentó primero mas amenazador, saliéndose de madre, fué el de Cardena, que nos hizo temer por el vecindario del barrio de Santa Clara, y la fabrica del gas, á cuyo vecindario hubo necesidad de sacar en carros, coches, caballos y como mejor se pudo, gracias á las acertadas disposiciones del Excmo. señor brigadier gobernador militar Sr. Melgarejo, el gobernador civil y ayuntamiento, que á pesar de jarrear el agua se presentaron con temerario arrojo en los sitios en que mas necesaria se hacia su presencia.

Varios fueron los reconocimientos que practicaron por sí y disposiciones que tomaron y encomendaron al activo comandante de ingenieros, D. Vicente Orbaneja, con el celador de fortificacion D. Valentin Alonso, arquitecto de ciudad, guardia civil, caballería é infantería, que todos á porfia se prestaban cuando menos á cumplir lo que se les ordenaba para evitar toda desgracia.

Concluido el peligro que ofrecia el indicado rio, se dirigieron dichas autoridades con prolija observacion á ver el resultado del rio Aranzon, cuyas proporciones llegaron al extremo de inundarnos la poblacion, cubriendo de agua todas las puertas de las casas metro y medio á dos metros de altura, medido por mi en la plaza Mayor, plaza del Mercado y del Carbon, calle de Santander, Puebla, Cantarranas, cuartel de caballería, infantería y capitania general, cnyas garitas arrastró la avenida hasta el Espolon viejo.

Las campanas de las parroquias tocaban á quema á primera y última hora de la noche, y la poblacion toda se

aprestaba solícita á dar auxilio al necesitado, alumbrándose toda la ciudad.

El señor gobernador militar dispuso, muy oportunamente, se construyese por el comandante de ingenieros D. Vicente Orbaneja, auxiliado por el celador D. Valentin Alonso, una plancha de madera, con tan buen éxito, que sirvió para repartir al vecindario el pan que el ayuntamiento puso á disposicion de sus sirvientes.

Tambien hubo necesidad de tirar un trozo de pretil del Espolon viejo y abrir una profunda zanja para el desagüe de la plaza Mayor, que en parte se ha conseguido.

El comercio de esta ciudad, especialmente el de teas, ha sufrido pérdidas de bastante consideracion.

Desgracias personales hasta ahora no se lamenta ninguna, aunque se ha sacado á varias personas de los molinos y casas contiguas á los rios, que mas peligro ofrecian y que demandaban auxilio.

Felizmente á la hora en que escribo esta carta podemos, si no pasar en la plaza Mayor y de Prim, por lo menos ir al Espolon, por la calle de la Piedad, en la que esta mañana he presenciado el caso de nadar el caballo engañado al carro en que conducia los trramienta.

—En Logroño se gestiona activamente para obtener el indulto de un soldado de Lusitania sentenciado á la última pena por haberse pasado al enemigo.

—El embajador de Méjico obsequió ayer á la señora duquesa de la Torre con un precioso ejemplar mineral de oro y plata de los criaderos de Guanajuato.

—Ya se han recibido en el ministerio de Hacienda los presupuestos del Congreso, de Marina y de Guerra. Este se divide en ordinario y extraordinario. En el ordinario se hace una economia de dos millones de pesetas.

—Ayer á las tres de la tarde y en el despacho del director general de telégrafos tuvo lugar la prueba del aparato óptico-telégrafo-nocturno inventado por el oficial del cuerpo D. José Maria Aguinaga, ante el Ilmo. señor don Angel Mansi, los Sres. D. Hipólito Rodríguez, D. Javier Moya, el jefe de la seccion D. Ildefonso Rojo, el del personal don Cristobal Rodriguez de los Rios, los oficiales de seccion y estacion señores Vigil y Valle y varias personas conocidas en la política y en la ciencia. Cuantos presenciaron el experimento pudieron leer sin dificultad algunas diferentes frases trasmitidas por medio de la luz, con la misma facilidad y rapidez que puede leerse la trasmision del Morse sobre la cinta impresa, quedando sumamente satisfechos de la sencillez y precision del aparato.

— 612 —
largo que decir, tan inadmisible, que destruye todas las previsiones.

—Hablad, caballero, dijo Mad. de Boisecran.

Pero el abogado no hablaba, y con visible intencion sus miradas iban alternativamente de las señoritas de Lavarande á Dionisia.

Pero ninguna se dió por entendida. Y viendo esto:

—Antes es preciso, declaró, que me quede solo con estos señores...

Dócilmente las señoritas de Lavarande se levantaron, conduciendo fuera del salón á Mad. de Boisecran y á Dionisia, que parecían próximas á desfallecer.

Y así que la puerta estuvo cerrada:

—Gracias, Mr. Magloire, exclamó Mr. de Chandoré, loco de color; gracias por darme tiempo para preparar á mi hija á este golpe terrible... pues me he comprendido demasiado, Santiago es culpable.

—Deteneos, interrumpió el abogado, no he dicho eso... Mas que nun-

— 613 —
ca Mr. de Boisecran protesta de su inocencia; solamente... ¡alega para justificarse un hecho tan inverosímil, tan increíble!

—Pero, en fin, ¿qué dice?... interrogó Mr. Seneschal.

—Pretende que la condesa de Claudieuse ha sido... su querida.

El doctor Seignebois dió un salto, y calándose sus gafas de oro con ademán de triunfo:

—¡Seguro estaba! exclamó. ¡Lo habia adivinado!

Mr. Folgat en esta ocasion no podia tener voz deliberativa.

Llegaba de Paris con las ideas de Paris, y así que le habia oido ya, el nombre de la condesa de Claudieuse nada le revelaba.

Pero en el efecto que causó en los demás, pudo juzgar la alegacion de Santiago de Boisecran.

Léjca de compartir la impresion del doctor Seignebois, Mr. de Chandoré y Mr. Seneschal parecieron tan indignados como Mr. Magloire.

— 616 —
—¡Es exacto! afirmaron el viejo hidalgo y Mr. Folgat.

Mr. Seignebois triunfaba.

Y siempre gesticulando, y siempre quitándose y poniéndose sus anteojos:

—Es que he aprendido á desconfiar de las experiencias, continuó, es que desde los primeros momentos habia concebido sospechas estrafias.

Estudiando la actitud de Mad. de Claudieuse durante la noche del incendio, la encontré embarazosa, inquieta, equívoca, anormal...

Me asombró su complacencia en ceder á los caprichos del señor Galpin y su facilidad en prestarse al interrogatorio de Cocoleu...

¡Porque, en fin, sólo ella fué quien hizo hablar á ese pretendido idiota! Bajo mis gafas tengo buenos ojos, señores. ¡Pues bien! por todo lo que hay para mí más sagrado, por mi fé republicana, estoy dispuesto á jurarlo, cuando Cocoleu pronunció el nombre de Boisecran, la condesa de Claudieuse no se sorprendió...

— 609 —
Antonio, naturalmente, no dió cuenta á sus amos de la lúgubre reflexion del alcaide Blangin; pero lo que les participó en cuanto á la duracion de la entrevista bastó para aumentar sus aprensiones.

Poco á poco, habian ido desapareciendo los colores de las megillas de Dionisia, y con voz cuyo timbre puro alteraban las lágrimas dijo que quizás hubiera sido mejor vestirse de duelo, y que ver así á toda la familia reunida la recordaba los preparativos de una ceremonia fúnebre...

La súbita llegada del doctor Seignebois la cortó la palabra.

El doctor se hallaba, como siempre, muy encolerizado. No saludó á nadie, segun costumbre; pero desde el dintel de la puerta:

—Salvatierra, exclamó, pueblo estúpido, pueblo de chismes y embolismos, de indiscretos y charlatanes...

Es cosa de esconderse, de desertar, de huir. Desde mi casa aquí veinte curiosos me han detenido, bajo pre-

to. El señor Mansi ha dispuesto se nombre una comisión para el estudio del sistema aplicable especialmente á la campaña.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Berlin, 12.—El gobierno prusiano está firmemente resuelto á llevar adelante las nuevas leyes contra los eclesiásticos.

París, 12 (noche).—Hoy se ha hecho una docena de prisiones en la estación de San Lázaro.

Los grupos de bonapartistas continuaban allí esperando á Gambetta á la hora en que este debía ir á tomar el tren de Versalles.

Los periódicos el «Pays», el «Rapport» y el «Siglo XIX» han sido suspendidos en su publicación por quince días á consecuencia de la ardiente polémica que entre ellos se había suscitado con motivo del grave conflicto surgido entre imperialistas y republicanos.

Casagnac, director del periódico bonapartista el «Pays», ha declarado que no aceptaba por el momento el cartel de desafío que le ha dirigido el republicano Clemenceau.

Ha añadido que él no quiere batirse ahora mas que con Gambetta ó con los otros diputados á quienes ha atacado en su diario.

Versalles, 9 (alcance).—Servicios de palomas mensajeras.

Continuando en la Asamblea nacional el debate sobre la ley municipal, se desecha por 357 votos contra 332 la enmienda del señor Brisson al artículo 1.º

Se aprueba despues en votacion ordinaria el artículo 2.º

Se suspende este debate.

Una pregunta del Sr. Girert, diputado de la Nièvre, sobre las últimas elecciones de este departamento, da lugar á una apasionada discusión contra los bonapartistas.

La carta atribuida al comité central de estos ofrece el ascenso á los oficiales retirados cuando se organizaran los cuadros del ejército territorial, y otros empleos y favores si les ayudan en la elección, y aconsejan á los emisarios que hagan toda clase de promesas á los hostiles é indiferentes.

La firma de la carta es ilegible, y en el membrete se lee: «Comité central de l'appel au peuple Paris».

En los círculos de la izquierda se asegura que el número de diputados que se han comprometido á votar la disolución de la Asamblea asciende hoy á 330.

Faltarían, pues, solo de 25 á 30 votos para obtener una mayoría disolucionista; pero estos 25 votos son más difíciles de adquirir que los 330.

Nada es, sin embargo, imposible en vista del fraccionamiento de los partidos en la Asamblea.

Bastaría que una parte del centro derecho se abstuviere para que los 330 votos disolucionistas formara la mayoría.

Dufaure no ha querido firmar el programa del centro izquierdo.

Los bonapartistas votarán el artículo sobre el nombramiento de los alcaldes por el gobierno.

Es segura, pues, la mayoría en esta cuestión.

Río-Janeiro 23 mayo.—Ha llegado el obispo de Pará.

Nada de importante en el Congreso.

Buenos-Aires 15 mayo.—Se ha abierto el Congreso. El presidente Sr. Sarmiento ha leído un discurso pacífico. Ignorábase á la salida del vapor el resultado de la elección del presidente.

Asuncion 9 mayo.—Han sido presos los jefes de la revolucion de Bolivia.

Gacetilla.

—Viajes económicos.—Con motivo de los baños de mar, las ferias de San Fernando del quince al treinta y uno de Julio; de Cádiz del primero al quince de Agosto y de este día al treinta y uno del mismo mes en el Puerto de Santa María, y de las corridas de toros de las tres poblaciones, se han establecido desde Córdoba viajes baratos de ida y vuelta, cuyos billetes serán valaderos desde el veinte de Junio hasta el treinta de Setiembre del corriente año. Los precios desde Córdoba serán: al Puerto de Santa María y Puerto Real ciento sesenta y tres reales en primera, ciento veinte y uno en segunda y setenta y tres en tercera para caballeros, y para señoras y niños menores de quince años, ciento treinta y siete reales en primera, ciento dos en segunda y sesenta y uno en tercera. Estos billetes serán personales é intransferibles y se expedirán en la estación de Córdoba desde el día veinte de Junio de mil ochocientos setenta y cuatro hasta el quince de Setiembre, y servirán solo por los trenes correos, que son los que combinan directamente.

—Una mulada.—Un jóven que andaba tranquilamente por la Alameda del Obispo en la noche del último Domingo, recibió un par de coques de un mulo que le causó una herida contusa en la parte inferior de la barba de una longitud y profundidad tal, que tenía al descubierto el hueso de la mandíbula inferior. Fué trasladado á la casa primera de socorro, donde se le curó, teniendo necesidad de cerrarle la herida con algunos puntos. A cada paso están espuestos los habitantes de la capital á sufrir en sus calles un parecido percance.

—El vigía.—El telon de un espectáculo—es de baños el edicto.—Será solo un intermedio, ó el fin de los Cuadros vivos.

—Abono.—Hasta terminada la funcion de esta noche sigue abierto el abono en el Gran teatro.

—No asamos y ya...—Se nota ya la escasez de agua en esta capital. Si esto es á mediados de junio qué será en Agosto?

—Caleña.—Parece que de un día á otro reaparecerá el apreciable periódico *El Conservador*.

—Interventor.—Don Rafael Tejera ha sido nombrado para desempeñar una de las plazas de interventor en la Recaudacion de arbitrios municipales. Dicho señor ha desempeñado con celo otros varios cargos.

—A plé.—Los mozos del reemplazo actual solo se destinan á las armas de infantería y marina.

—Sigue lo bueno.—En la mañana de ayer fueron decomisados por el Sr. Regidor de plaza D. Ricardo Gacto cuarenta y dos panes y medio por falta de peso á varios panaderos, los que fueron distribuidos á los conventos y al Asilo. Digno de elogio es el constante celo de el Sr. Gacto, y le recomendamos continúe en el mismo camino que hasta aquí á fin de que se eviten los perjuicios que son contingentes, y que estos trabajos producen buenos efectos; lo prueba el no haber encontrado ayer una sola pesa falta á pesar de la escrupulosidad con que fueron examinadas.

—Personal.—Ha sido nombrado Don Francisco Parraga fiel del Matadero de esta capital.

—Por que langosta.—Nuestro estimado amigo el poseedor de las dehesas de Montoro víctimas de una irrupcion de cerdos, nos dice últimamente que á mas de las tres pjaras que habian tomado posesion de sus tierras han entrado otras dos que suman mil y pico de animalitos, y cuando á los mayores se les ha manifestado por los guardas que se habia dado cuenta á la autoridad, contestaban aquellos que entrarían en todas partes, incluso las siembras, la casa y cuanto tuvieran por conveniente. Esta manera de proceder no se estila, y afortunadamente ya viene la Guardia civil que hará á estos tomadores entrar por vereda.

—Algunos no los valen.—Un periódico madrileño publica el anuncio de una casa de huéspedes donde «se admiten caballeros de á diez reales en adelante.»

—Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subastan el día diez y ocho varias suertes de tierra y una casa cortijo en la Isla de los Aragonés, todo en término de Benamejí.

—Efemérides.—Hoy.—1718.—Nace en Idozin (Navarra) el general don Francisco Espoz y Mina.

—Plomo.—Se ha declarado franco y registrable el terreno de la mina de plomo «La Positiva», situada en el barranco del Hornillo, término de Montoro.

—Crimen.—La inseguridad en los campos sigue en aumento. Noches pasadas se presentaron cinco ó seis hombres armados y montados en los olivares de las Monjas, término de Fuente Piedra, y robaron á José de la Cruz Camacho, al que dieron además muerte violenta. Escusamos comentarios.

—Requisitoria.—Por una del juzgado de Priego se llama á D. Manuel Pedrajas, secretario del ayuntamiento republicano federal de aquella villa, para que declare en la causa que se sigue por usurpacion de atribuciones.

—La verdad en su lugar.—Ann cuando se haya supuesto que D. Angel Bonilla se ha retirado de la facultad de Fontanero que tanto tiempo ha venido ejerciendo con muchos y acertados conocimientos, no es cierto, puesto que aun la ejerce, siendo el único que conserva el nombramiento expedido por el Excmo. Ayuntamiento en el año de mil ochocientos cuarenta y ocho, y como tal lo reconoce tambien la Administracion económica, por ser el único tambien que está matriculado; y por si hay quien se dedique á decir lo contrario, nos encarga lo hagamos presente para conocimiento del público.

—Arbitrios.—Los de Montoro se

subastan en aquella ciudad el día veinte y uno del corriente.

—A los cazadores.—Se ha notificado la instancia de D. Joaquin Gros y Fontan, vecino del Carpio, solicitando al acotamiento de nueve dehesas que radican en término de Montoro y sitio de la Saliega.

—Abasto.—Los periódicos de Cádiz debaten en su seccion prefarente la cuestion de subsistencias en aquella plaza, así como la carestía de todos los artículos de primera necesidad, del pan especialmente. Muchas son las localidades en que la codicia del expendedor llega á preocupar á todos y á iniciar en la prensa un movimiento de repuracion.

—En un café.—Decian noches pasadas:—Hembrel el Trovador era á pesar de todo un jóven afortunado.—¿Por qué?—Porque por donde quiera que iba encontraba un piano en qué acompañarse sus trovas.—Compensaciones del destino, amigo mio; pero ¿se conocia ya el piano en tiempos de Manrique?

—Presupuesto.—El de Montoro se halla á la vista en aquella ciudad hasta el día veinte y uno del corriente.

—El velo.—Sobre quien sea el notable escritor y periodista suicidado hace pocos dias en Madrid, un corresponsal de un periódico de provincias descorre algo el velo en las siguientes líneas. «No se trata de uno de esos callaveras balliciosos, cuyo suicidio no sorprende, sino de un hombre jóven, pero jóven y arreglado, que deja una mujer apreciable y tres hijos de corta edad, dos niñas y un varon, y estaba empleado en casa del señor Manzanedo, para el cual deja una carta, otra para el juez de guardia, y otra creo que para su propia hermana, muy apreciada en los círculos aristocráticos. Es, en fin, el popular poeta Larmig, pseudónimo que respeto en estos instantes: es el autor de *Las mujeres del evangelio*».

—Receta para matar mosquitos vivos.—Se coge el mosquito con la punta de los dedos, en ocasion en que este se halle durmiendo, se le dice al oído que el pan y la carne están muy caros y muy malos, y entonces el mosquito indignado dá en pensar en semejante abuso, y deja de existir á los pocos momentos.

—Levitas.—Dícese que al arrear los calores del estío se autorizará á la oficialidad del ejército á usar levita abierta y chulaco, pues en ciertas zonas es insufrible el servicio con la levita abrochada.

COMUNICADO.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mio y de toda mi consideracion: conviniéndome publicar las siguientes líneas con el único objeto de que sean leídas especialmente en esta localidad, suplico á V. se sirva insertarlas en las columnas de ese periódico que tan acertadamente dirige, á cuyo obsequio le quedaré agradecido.

Esta ocasion me proporciona el gusto de ofrecerme á V. como su mas atento y afectísimo s. s. q. s. m. b., *Francisco de P. Ulloa y Romero*.

Cabra 16 de Marzo de 1874.

Rostros blancos y conciencias negras.

Nada pudiera cuadrar tan de lleno á los tránsfugas de los partidos como el presente título de una novela que todos conocemos. Su argumento es el perfecto reflejo de aquellos hombres que, cubiertos con el manto de la hipocresía, intentan penetrar en el pensamiento de otros mas dignos y mas sensatos que ellos lo fueron.

Hombres que con pretensiones de oradores elevan á la prensa escritos tan despreciables, que son impropios de quien en todas partes blasona de deidad; pero estos, que solo han llevado á la política la idea de ser explotadores de una situación sea cual fuere, no comprenden que la alabanza propia denigra á sus autores, hasta el extremo de hacerse despreciables á los ojos de los demás.

No se comprende que haya persona alguna tan falta de razon, que teniendo su conciencia tranquila respecto de cualquiera hecho, trate de disuipar del mismo: donde no ha existido el delito no tiene cabida la disculpa.

En la poca edad que tengo, y sin motivos para poseer experiencia, he podido comprender que cuando ciertos seres, prescindiendo de su palabra, joya seguramente la mas hermosa del hombre, y faltando á las consideraciones á que son deudores, elevan la política sobre esta base tan sagrada, nada les resta hacer, y hasta creo serán capaces el día de mañana de echar en cara á sus hermanos políticos las faltas que cometieron ellos el día de ayer.

EMPRÉSTITO NACIONAL DE 175 MILLONES DE PESETAS.

Próximo el plazo dentro del cual deberá satisfacerse el tercero y último de los en que ha sido compartido el mencionado empréstito, los señores contribuyentes de esta capital y su provincia interesados en el mismo que deseen bonificar sus cuotas, pueden entenderse con D. Ramon de Torres y Codes, de este comercio, quien se encargará de su pago con una rebaja convencional sobre la mitad de su importe admisible en valores públicos.

AVISO.

Los señores contribuyentes que hubiesen bonificado sus cuotas en casa de referido Sr. Codes, y no hayan recogido los recibos talonarios, podrán cangearlos cuando lo crean conveniente.

El síndico y clasificadores del grémio de agrimensores, invitan segunda vez por el presente á sus compañeros para que se sirvan concurrir hoy á las 7 de la tarde á la calle y casa de las Pabas, con el objeto de presentarles el repartimiento de la contribucion para el próximo año económico.

Boletín religioso.

Hoy.—San Anastasio y compañeros mártires de Córdoba.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en el convento de la Encarnacion, por la Congregacion del Caballero de Gracia.

—Hoy sexto día de novena á San

— 610 —

testo de que soy vuestro médico, para preguntarme en qué estado se encuentra el proceso de Mr. de Boisecoran. Porque la poblacion está agitada... Saben que Magloire está en la cárcel, y todos tratan de saber primero lo que Santiago y él se hayan dicho...

Habia colocado sobre la mesa su sombrero de alas inmensas y paseando por el salon una mirada inquieta.

—¿Y aquí, preguntó, no se sabe nada todavía...?

—Nada, respondieron al mismo tiempo monsieur Seneschal y Mr. Folgat.

—Y esta tardanza nos espanta, dijo Dionisia.

—¿Por qué replicó el médico.

Y quitándose y limpiando vivamente sus gafas de oro:

—¿Pensais, pues, querida señorita, repuso, que el proceso de Santiago de Boisecoran quedará terminado en cinco minutos? Si os lo han dejado creer han hecho mal... Yo, que

— 615 —

más agujereado que una espumadera... De todos vosotros, Mr. Folgat es el único que no se ha alucinado...

Modestamente, el jóven abogado trató de protestar:

—Caballero...

Pero el otro, cortándole la palabra:

Si, caballero, prosiguió, vos habeis visto claro, y la prueba es que desde el primer momento habeis buscado el alma, la inspiracion, la causa, el pensamiento, el móvil, la mujer, en fin, del enigma. La prueba es que habeis ido preguntando á todos, á Antonio, el ayuda de cámara, á Mr. de Chandoré, á Mr. Seneschal, á mí mismo, si Santiago de Boisecoran habia ó no tenido alguna pasion en el país. Todos os han respondido que no, estando á mil leguas de sospechar la verdad. Sólo yo, sin responderos precisamente, os he dado á entender que vuestro sentimiento era el mio, y esto en presencia de Mr. de Chandoré, que no lo negará.

— 614 —

—¡Eso no puede creerse! declaró el uno.

—¡Es imposible! añadió el otro. Mr. Magloire sacudia la cabeza.

—Hé ahí justamente, dijo, lo que he respondido á Santiago.

Pero el doctor no era de esos hombres que se admiran ó se espantan de no ser de la opinion de todo el mundo.

—¡No me habeis, pues, oido, exclamó, no me habeis comprendido!... La prueba de que el hecho no es ni inverosímil ni imposible, es que yo lo sospechaba. ¡Y estaba indicado, par-diez!... ¡Con qué propósito un jóven como Santiago, dichoso como ninguno, rico, elegante, amante y amado por una niña encantadora, habia de entretenerse en enciendar casas y asesinar á las gentes!... ¡Me responderéis que Mr. de Claudieuse no le era simpático!... ¡Diablito!... ¡Si todas las personas que execran al doctor Seignebois se pusieran á dispararle, eabeis que tendria el cuerpo

— 614 —

desprecio los ambages y rodeos, voy á deciros mi pensamiento. En el fondo de los sucesos de Valpinson se agita, pondria las manos en fuego alguna tenebrosa intriga que no será tan fácil desembrollar... Sacáramos, ciertamente, á Santiago del atolladero, pero temo que no será sin trabajo.

—Mr. Magloire Mergis, anunció el anciano Antonio.

El célebre abogado de Salvatierra entró.

Estaba tan quebrantado y su rostro conservaba tan profundamente la huella de sus emociones, que á los dos ocurrió la misma y fatal idea que expresó Dionisia exclamando:

—¡Santiago está perdido!

Mr. Magloire no contestó negativamente.

—Creo peligrosa su situacion, dijo.

—¡Santiago! murmuró la marquesa de Boisecoran, ¡mi hijo!

—He dicho peligrosa, repuso el abogado; pero es tan extraño lo que

— 611 —

desprecio los ambages y rodeos, voy á deciros mi pensamiento. En el fondo de los sucesos de Valpinson se agita, pondria las manos en fuego alguna tenebrosa intriga que no será tan fácil desembrollar... Sacáramos, ciertamente, á Santiago del atolladero, pero temo que no será sin trabajo.

—Mr. Magloire Mergis, anunció el anciano Antonio.

El célebre abogado de Salvatierra entró.

Estaba tan quebrantado y su rostro conservaba tan profundamente la huella de sus emociones, que á los dos ocurrió la misma y fatal idea que expresó Dionisia exclamando:

—¡Santiago está perdido!

Mr. Magloire no contestó negativamente.

—Creo peligrosa su situacion, dijo.

—¡Santiago! murmuró la marquesa de Boisecoran, ¡mi hijo!

—He dicho peligrosa, repuso el abogado; pero es tan extraño lo que

Antonio de Padua, en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, dando principio á las oraciones.

Continúan los sagrados ejercicios del Sagrado Corazon de Jesús en la Iglesia de Trinitarios Calzados, á las oraciones.

Hoy quinto día de novena á San Antonio de Padua, en la iglesia de San Juan de Letran, á las oraciones.

Hoy cuarto día del solemne octavario que la congregación del Caballero de Gracia dedica al Smo. Sacramento en la iglesia del convento de la Encarnación, dando principio á las seis de la tarde.

El Viernes próximo á las diez de mañana se celebrará una solemne función en la iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores á Santa Juliana de Valconeri.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andres.

El veinte y nueve del corriente será el último día que se dirá la misa de doce y media en la iglesia de San Francisco; pues se suprime por imposibilidad del sacerdote que la viene diciendo hace muchos años.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento.

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Compañía de zarzuela.

Funcion para hoy.—Segunda de abono.—La magnífica zarzuela en tres actos, titulada, *Marta*.—A las nueve.—Entrada principal, 4 rs.—Id. al paraiso, 2.

Precios de las localidades.—Proscenios segundos sin entrada, 45 rs.—Palcos principales, Plateas y de luto, sin id. id., 40 rs.—Palcos segundos sin id. 30.—Butacas con entrada, 8.—Delanteras de anfiteatro con id. 6.—Asientos de id. con id. 5.—Delanteras de paraiso con id. 4.—Sillones de id. con id. 4.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 15 de Junio de 1874. Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.

Mi querido amigo:

El Capitan general de Aragon señor Palacios ha reunido á las columnas de los brigadieres Lopez Pinto, Despojols y Dejatré, con las cuales ha venido á reunir una division de unos 8000 hombres y se dirige ayer á Cantavieja.

El Ministro de Ultramar Sr. Romero Ortiz estaba esta tarde un poco mas aliviado de las dolencias que padece.

Esta tarde ha salido de Madrid para el Norte el batallon de la reserva de Cádiz.

El gobierno trata de acelerar cuanto le sea posible la convocatoria de Cortes Constituyentes, cuyas elecciones se harán con arreglo á nuevo decreto que restringe bastante el derecho de sufragio.

Se dice que nuestro representante oficioso en Lisboa Sr. Albareda, es portador de una importante mision que le ha sido confiada por algunos personajes de la actual situacion.

La Tesoreria Central ha pagado para atenciones de guerra 3 millones de reales.

En el consejo de esta tarde los Ministros se han ocupado del Tribunal de Cuentas, en el que se van á introducir tan importantes reformas, que han de cambiar la manera de ser de aquel cuerpo.

Hoy se ha visto en el Supremo de la Guerra, constituido en pleno, la causa seguida contra los autores de la muerte del Gefe del batallon cazadores de Madrid.

El Ministro de negocios extranjeros de Portugal ha ofrecido al Sr. Albareda la inmediata estradiccion de los restos del actual reemplazo que se refugiaron en aquel territorio eludiendo el servicio de las armas.

Antes de ayer se hallaban en Benicarló, segun testimonio de un faccioso presentado á indulto, Don Alfonso y Doña Blanca.

El Sr. Camacho ha celebrado esta tarde una gran conferencia con el representante de una casa extranjera,

con quien está negociando un empréstito de 32 millones de reales.

Por evitar cualquiera equivocacion no hablo á V. de algunos rumores que entretienen á los noticieros.

El corresponsal.

Segun anuncia la *Gaceta* del 15 los despachos comunicados al ministerio de la Guerra por las autoridades militares hasta la madrugada no contienen noticias de importancia relativas á la insurreccion carlista.

La *Gaceta* del 15 publica:

Una circular del ministerio de la Gobernacion recomendando la rápida organizacion de las juntas y administraciones de beneficencia particular.

Otra inculcando la mayor exactitud en el servicio de explotacion por parte de las empresas de ferro-carriles.

De la *Gaceta de Madrid* y de la *Correspondencia de España* copiamos las noticias siguientes:

Continúa con gran actividad el proceso incoado con motivo de la sustraccion de papel sellado. De las 100 horas que hace ya que el juez Sr. Callejo se ha encargado de este asunto, 82 las ha dedicado á él, y parece que anoche se hicieron nuevas prisiones á consecuencia de las averiguaciones practicadas.

—A las 6 de la mañana de ayer empezó á descender la inundacion en Búrgos, pero fué preciso establecer barcos para surtir de comestibles á todas las casas de las calles invadidas.

—Probablemente en lo que resta de mes saldrá para Paris y Barcelona el señor Muñiz con objeto de preparar la acuñacion de 20 millones de reales en moneda de bronce, que debe realizarse en la fábrica del último punto mencionado.

—Dicen de Bilbao que ha llegado á aquel puerto el vapor *Sofia* que ha conducido unas 900 granadas de peso de nueve arrobas cada una y cuyos proyectiles se están llevando ya al parque de San Nicolás.

—Ha muerto un individuo de policia urbana del ayuntamiento, que fué mordido por un gato rabioso. El desgraciado falleció en medio de horribles sufrimientos.

—En las tardes de los dias diez y once del corriente han descargado dos recias tormentas sobre los pueblos que componen los ayuntamientos de Rioseco de Tapia, Vega de Infanzones, Santa Marina del Rey Garcia, Villasealon, Joserinos del Rio, Calzada, Villamiñ, Villadenejos, Villamañan, Villaverde y otros de la provincia de Leon, causando sensibles destrozos. Calcúlase que se ha perdido la mitad de la cosecha de trigo, vino, legumbres y demás frutos.

En otros, como en Vega de Infanzones, han sido destruidos completamente los campos.

En Rioseco de Tapia se han hundido 14 ó 16 casas, reduciendo á muchas familias á la indigencia.

—Noticias autorizadas que recibimos hoy del Norte nos aseguran que siguen con toda la actividad posible las operaciones, sin que se pueda asegurar cómo, cuándo ni por dónde dará el golpe que se espera nuestro ejército, ni lo que harán los carlistas de Estella. Se trabaja mucho y todos tienen confianza en el marqués del Duero, que desea y procura que sus planes sean tan eficaces como pueden desear los que conocen las dificultades de la campaña y la conveniencia de economizar sangre de nuestros bravos soldados.

—Los alcaldes de Fresno de la Ribera, Villamor, Arcenillas, Corrales, Pinilla de la Torre, Vez de Marian y otros de la provincia de Zamora participan que la fuerte tormenta y granizada de anteayer tarde ha destruido la cosecha de vinos y cereales.

—Lodosa, 14.—Apresuradamente y momentos antes de salir el correo, tomó la pluma para dar á ustedes una triste noticia.

Una compañía del tercer regimiento de artillería á pié, procedente de Madrid, cometió ayer un acto de insubordinacion en Logroño que hoy parece ha tratado de reproducir al salir para esta poblacion. Ha llegado á las nueve y media con diez compañías del regimiento de Zaragoza y dos secciones de caballería de Talavera y Lusitania. A su llegada les esperaban el general en jefe con todo su estado mayor y el jefe de la segunda division del tercer cuerpo, trigadier Beaumont con el suyo y los batallones de Valencia, y uno de Gerona, situados á la parte allá

del puente. Llegada la fuerza se mandó formar paballones á la espresada compañía de artillería y pasar á formar delante de ellos. Los batallones de Valencia, Gerona y Zaragoza, cuatro piezas de artillería rodada y cuatro de montaña y las dos secciones de caballería espresadas han formado de frente y á los flancos de la compañía de artillería.

En medio se ha colocado una mesa y tres bancos que han ocupado los capitanes de la misma arma que forman en este momento el consejo verbal. Les acompaña el auditor y hay nombrado un capellan que lo es el del primer batallon del regimiento de Gerona D. Andrés Perez y Garcia.

Estos son los preparativos que hay á esta hora, que son las dos de la tarde. Pueden Vds. calcular por ellos que esperamos un triste espectáculo.

Mañana dará á Vds. cuenta de lo que despues ocurra, pues estando próxima la salida del correo, no puedo prometerme hacerlo hoy.

Dispensad la forma desaliñada de esta carta, escrita á la carrera.

—Parece que el señor ministro de Gracia y Justicia no se ocupará de ningún nombramiento eclesiástico, mientras no se resuelvan las cuestiones pendientes con Roma.

—Lodosa, 14.—Esta mañana han oido misa las fuerzas que aquí se encuentran, en la iglesia parroquial, á las ocho y las diez de la misma. El general en jefe y cuartel general han cumplido el precepto en esta última.

Dicen que el lunes ó martes será la marcha del cuartel general para Lerin, sin fijarse todavía el punto ó puntos en que han de confluir todos los cuerpos del ejército.

La division Anóia, del primer cuerpo, ha salido esta mañana de Sesma para Lerin.

El general en jefe ha salido este medio día á hacer un reconocimiento por el camino de Sesma.

Esta mañana se han presentado en Sesma dos carlistas, uno de ellos músico que fué del cuerpo de artillería. Dicen estos que están muy desalentados.

—El representante de los Estados Unidos, segun nuestras noticias, ni en su conferencia celebrada anteayer con el ministro de Estado, ni en otra entrevista que el día anterior tuvo con el señor Gullon, ha hecho indicacion alguna relativa á la cuestion *Virginias* en el sentido en que, segun la prensa, tras instrucciones del gobierno de Washington.

—Se han ramitado á Logroño tres hornos de campaña para el servicio del ejército.

—El gobierno ha dispuesto que un buque de guerra vigile la costa de Castellon de la Plana, á fin de evitar la salida á la mar de ciertas embarcaciones.

—Lerin, 12.—La brigada de vanguardia ha salido de este pueblo á escaleonarse en las alturas inmediatas para proteger el paso del convoy, consistente en 150 carros, y mientras se prestaba este servicio se ha presentado al Excmo. señor brigadier Blanco un soldado de los que fueron hechos prisioneros por los carlistas en el destacamento de Iturzun.

Ayer se ahogó un obrero de segunda clase de administracion militar que fué á bañarse en el rio Ega.

—Estos dias se nota cierta calma en la superficie política, sin que en el fondo de cada partido deje de haber alguna agitacion, que un político calificaba hoy de *fermentacion natural*. En efecto todos los partidos parece que se ocupan de su reorganizacion y de los preparativos necesarios para el día, aun no determinado, en que hayan de medir sus fuerzas en los comicios.

Ultima hora.

TELEGRAFIA PARTICULAR.

Madrid 15 10 noche. Versales 15.—En la Asamblea 345 votos contra 341 han declarado urgente la proclamacion de la república.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 15. Consolidado, 13,15. Deuda del personal, 00,00. Bonos, 18,60. Acciones del Banco de España, 130 50.

Comision principal de Propiedades y derechos del Estado de la provincia de Córdoba.

Remate para el día 27 de Julio de 1874, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la derecha y el Escribano D. Antonio Ravé, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

Conclusion.

Núm. 1404 de inventario. Una dehesa de tierra montuosa, al sitio de la Saliega, nombrada Navas Conquele, de la anterior procedencia y término, declarada en quiebra por la Administracion económica á D. Antonio de Pádua Reina por falta de pago de segundos plazos; linda á N. camino de Cardaña, á L. carril de la mina de San Cayetano que conduce á Nava la Encina, á S. descuajados de Martín Marañon y Francisco Villar en el cortijo de Nava la Encina y vereda que sale de dicho cortijo con direccion á Villanueva, y á P. arroyo Caña la Fragua; bajo cuyos límites se compone de 366 fanegas, equivalentes á 224 hectáreas 2 áreas y 86 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido tasada en 3385 pesetas, y capitalizada por las 169 pesetas 27 céntimos de renta anual que le han señalado los peritos en 3808 58 tipo para la subasta.

Núm. 1424 de inventario. Una dehesa de tierra poblada de monte bajo, nombrada Cerro de Martín Carretero, al sitio de la Saliega y pago Nava la Encina, de la anterior procedencia y término, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion económica á D. Antonio de Pádua Reina por falta de pago de segundos plazos; linda á N. y L. cabezadas del arroyo Chorreruelos del Castillo, á S. dehesa de Corcheros y la nombrada Cabezadas del Melonar, dividida por la cañada del mismo nombre, y á P. cañada de Fuente redonda y dehesa del cerro de las Ratas; bajo cuyos límites se compone de 452 fanegas, equivalentes á 93 hectáreas, 3 áreas y 92 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido tasada en 1444 pesetas, y capitalizada por las 72 pesetas 20 céntimos de renta anual que le han graduado los peritos en 1624 80 tipo para la subasta.

Núm. 1425 de inventario. Una dehesa de tierra montuosa y algunas encinas, nombrada Horcajo de la Clavelina, al sitio de la Saliega y pago del Escorial, de la anterior procedencia y término, declarada en quiebra por la Administracion económica á D. Antonio de Pádua Reina por falta de pago de segundos plazos; linda á N. dehesa del Rey, á L. agua que baja de la Clavelina á el royo de las Anguilas, á S. regajo de los Pasteales y á P. camino de la Loma de la Higuera, que se dirige á Navalazarra; bajo cuyos límites se compone de 205 fanegas, equivalentes á 125 hectáreas, 48 áreas y 5 centiáreas; quedan escluidos de la mensura y aprecio el cortijo y desmontados de Francisco Vicente y Juan de Misas; no consta su arriendo; ha sido tasada en 2003 pesetas, y capitalizada por las 100 pesetas 24 céntimos de renta anual que le han graduado los peritos en 2255 40 tipo para la subasta.

Núm. 1427 de inventario. Una dehesa de tierra poblada de monte bajo, nombrada Cabezadas del Melonar, al sitio de la Saliega y pago Nava la Encina, de la anterior procedencia y término, declarada en quiebra por la Administracion económica á D. Antonio de Pádua Reina por falta de pago de segundos plazos; linda á N. Cañada del Melonar, á L. dehesa pulpito del Gato, limitada por el carril que parte de la posada de Colmena del Gato con direccion á la cañada Cabezadas del Melonar, á S. arroyo del Gato y á P. regajo de Fuente redonda; bajo cuyos límites se compone de 171 fanegas, equivalentes á 104 hectáreas, 66 áreas y 91 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido tasada en 1710 pesetas, y capitalizada por las 85 pesetas 50 céntimos de renta anual que le han graduado los peritos en 1923 75 tipo para la subasta.

Núm. 1428 de inventario. Una dehesa poblada de monte bajo, nombrada Cerro de Nava la Encina, de la anterior procedencia, término y sitio, declarada en quiebra por la Administracion económica á D. Antonio de Pádua Reina por falta de pago de segundos plazos; linda á N. arroyo de las Ratas, á L. carril de Nava la Encina, á S. cabezadas del arroyo Chorreruelos del castillo y á P. carril de Carreteros y cañada de las Ratas; bajo cuyos límites se compone de 266 fanegas, equivalentes á 162 hectáreas, 81 áreas y 86 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido tasada en 2527 pesetas, y capitalizada por las 126 pesetas 35 céntimos de renta anual que le han señalado los peritos en 2842 88 tipo para la subasta.

Núm. 1429 de inventario. Una dehesa de tierra, poblada de monte bajo, nombrada Agua del Madroño, de la anterior procedencia, término y sitio, declarada en quiebra por la Administracion económica á D. Antonio de Pádua Reina por falta de pago de segundos plazos; linda á N. arroyo del Madroño hasta terminar en el carril, á L. arroyo de las Carniceras, á S. arroyo del Rosalejo y á P. carril de los Villares; bajo cuyos límites se compone de 178 fanegas, equivalentes á 108 hectáreas, 95 áreas y 38 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido tasada en 1602 pesetas, y capitalizada por las 80 pesetas 10 céntimos de renta anual que le han graduado los peritos en 1802 50 tipo para la subasta.

Núm. 1430 del inventario. Una dehesa de tierra poblada de monte bajo, nombrada Fresnada del Gato, de la anterior procedencia, término y sitio, declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Antonio de Pádua Reina por falta de pago de segundos plazos; linda á N. Cañada del Rosalejo hasta encontrar el carril de la Loma de los Villares, á L. arroyo del Gato, á S. dehesa Umbria y arroyo del Gato hasta encontrar referido carril por las Cabezadas del Melonar, y á P. carril de la Loma de los Villares; bajo cuyos límites se compone de 247 fanegas, equivalentes á 151 hectáreas, 18 áreas y 87 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido tasada en 2346 pesetas 50 céntimos, y capitalizada por las 117 pesetas y 32 céntimos de renta anual que le han graduado los peritos en 2639 70 tipo para la subasta.

Núm. 1432 de inventario. Una dehesa de tierra nombrada Abatayaderos de Juan de Alba y Juan del Corral, al sitio de la Saliega, pago de las Atizuelas, de la anterior procedencia y término, declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Antonio de Padua Reina por falta de pago de segundos plazos; linda á N. vereda que del cortijo de las Atizuelas conduce á la cantina del Escorial, á L. arroyo de la Campifinela, y á S. y P. arroyo de las Anguilas; bajo cuyos límites se compone de 498 fanegas, equivalentes á 121 hectáreas, 19 áreas y 58 centiáreas, y tiene esta finca abundantes aguaderos; no consta su arriendo: ha sido tasada en 1881 pesetas, y capitalizada por las 94 pesetas 5 céntimos de renta anual que le han graduado los peritos en 2116 13 tipo para la subasta.

Núm. 1447 de inventario. Una dehesa de tierra poblada de monte bajo, nombrada Umbria de Corcheros, al sitio de la Saliega y pago Nava la Encina, de la anterior procedencia y término, declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Antonio de Padua Reina por falta de pago de segundos plazos; linda á N. regajo del Cerro Cañizo pintado, que divide con la dehesa de Cerro Martin Carretero, y continúa por el arroyo chorreruelos del Castillo hasta Arenoso, á L. arroyo de Arenoso, á S. cañada del Melonar y á P. cabezada del Melonar y Teril de José el Gordó; bajo cuyos límites se compone de 82 fanegas, equivalentes á 50 hectáreas, 19 áreas y 22 centiáreas; no consta su arriendo: ha sido tasada en 779 pesetas, y capitalizada por las 38 pesetas 95 céntimos de renta anual que le han graduado los peritos en 871 88 tipo para la subasta.

Gabinete oftalmológico.

Consultas médico-quirúrgicas, en especialidad de enfermedades de los ojos. Horas de consultas de 4 á 6 de la tarde. Para los pobres de solemnidad de 9 á 10 de la mañana. Calle de Mercería, 6, próximo á la plazuela de las Tendillas y del paseo Gran Capitan.

EL MEDIODIA,

Compañía de seguros contra incendios á prima fija.

Ciento veinte y ocho siniestros lleva satisfechos esta compañía, en su mayor parte rústicos, lo cual ha elevado su crédito á gran altura. Lo ventajoso de las condiciones está demostrado en los datos siguientes:

TARIFA DE LOS RIESGOS ORDINARIOS.

En las capitales y en las cabezas de partido.	8 rs. por cada mil duros de capital asegurado.
Casas de habitacion de 1.ª clase.	En poblaciones que no son capitales ni cabeza de partido. 12 rs. por cada mil duros de capital asegurado.
Muebles y objetos mobiliarios.	En las capitales y en las cabezas de partido. 1 real por 1.000 rs.
Cortijos.	En poblaciones que no son capitales ni cabeza de partido. 1 real 50 cént. por 1.000 rs.
Haciendas, lagares y molinos aceiteros.	Edificios y objetos mobiliarios que contengan. 1 real 50 cént. por cada mil.
Olivares.	Edificios y objetos mobiliarios que contengan. 1'50 cént. por mil en poblaciones. 2 rs. por id. en despoblado.
Cosechas.	Limpios sin hacer siembras. 1 real por cada mil reales. Idem haciendo siembra. 1'50 cént. por cada mil rs.
	De trigo, cebada y toda clase de semillas. 5 rs. por cada mil rs.
	Paja producto de la misma cosecha. 6 rs. por id. id.

La Sub Direccion en Córdoba á cargo de D. Eduardo Solier, Alegria, 13.

GRAN CAMISERIA Y ROPERIA,

SAN FERNANDO 27, FRENTE A LA LIBRERIA DEL DIARIO. Próximo á trasladarse el dueño de este acreditado establecimiento á la calle Espartería, esquina á la de Carreteras, número 1, ofrece al público en general los artículos que á continuacion se expresan, con gran rebaja en sus precios:

Para caballeros.

Camisas blancas de algodón y holanda, desde 10 rs. hasta 60.	
> percales de colores novedad,	> 14 > 30.
> cretonas de id. y batistas Oxford,	> 28 > 44.
Calzoncillos algodón fuertes,	> 8 > 16.
> cretona y plugastel,	> 15 > 24.

Completo surtido en corbatería, cuellos, puños, calcetines, gemelos, impermeables y otros artículos concernientes á este ramo. Trajes, cazadores, pantalones y chalecos propios de esta estacion.

Para señoras.

Camisas de hilo y algodón, desde 18 rs. hasta 40.	
Cambras madapolan, Olan de Escocia y holanda con sobrepuestos, desde 24 hasta 60.	
Pecherines con id., desde 24 hasta 30.	
Canesús ó escotes con id. y bordados, desde 6 hasta 40.	
Enaguas, peinadores y juegos de cuello y puños.	
Bestidos de cristianar y baberos para niños.	

ADICION.—Hay un completo surtido de ropas en pieza, tanto para señoras como para caballeros, que en ambos ramos se confeccionan á medida toda clase de prendas á precios arreglados, y con esmerado gusto.

ESTABLECIMIENTO

de baños de la Merced.

Este establecimiento, único de su clase en esta ciudad, principiará su temporada este año el primero del próximo Junio, y estará abierto todos los días, incluso los festivos, desde las seis de la mañana hasta las doce de la noche. Su dueño, siempre propicio á proporcionar al público todas las comodidades y recreo posibles en esta clase de establecimientos, ha hecho desembolsos de alguna consideracion con este objeto; y sin embargo, llevado siempre del deseo de hacer todo el bien posible en favor de la humanidad, ha establecido una tarifa de precios bastante módicos, con servicio de ropas, para que estén al alcance de todas las fortunas; la que á continuacion se inserta, y además se encontrará en a Contaduria de referido Establecimiento, unida al reglamento que para el buen orden y servicio se ha de establecer.

Un baño.	4 reales.
Aboño de 20 baños.	60
Id. de 100 baños.	200

GABINETE OFTALMOLOGICO.

Consultas médico-quirúrgicas, en especialidad de enfermedades de los ojos.

Horas de consulta, de 4 á 6. Para los pobres de solemnidad, de 9 á 11 calle de Valladolid número 5, próximo á la plazuela de San Felipe.

ENFERMEDADES SECRETAS D' **CH ALBERT**
 CURACION RADICAL, PRONTO Y SEGURO POR EL **VINO DE KARPAPARRILLA**: ligas, cefalalgias, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.
BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flocos blancos, color pálido. Depósito en todas las farmacias ó Instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 10.

Depósitos en Córdoba: D. Francisco Avilés, D. de Raya, y Rodriguez y Martinez.

NUEVA MAQUINA

PARA AFILAR Cuchillos, Guadañas, Tijeras y toda clase de herramientas cortantes.

PATENTIZADA E INVENTADA POR **GUILLERMO WALCOT Y COMPANIA.** 89 Pea Croft, Sheffield, INGLATERRA.

- MAQUINA Walcot. 100 Medallas de Premios.
- MAQUINA Walcot. Afila 20 cuchillos en un minuto.
- MAQUINA Walcot. Instrucciones con la máquina.
- MAQUINA Walcot. Puede usarla una criatura.
- MAQUINA Walcot. Afila la Guadaña.
- MAQUINA Walcot. Durará toda tu vida.
- MAQUINA Walcot. Patentizada en Inglaterra.
- MAQUINA Walcot. Afila toda clase de herramientas cortantes.

MAQUINA Walcot. Rebajado el precio á 5 chelines.

MAQUINA Walcot. Patentizada en Italia.

MAQUINA Walcot. Corta el cristal. M. Walcot, el inventor de esta rara y útil Máquina, permanecerá en Córdoba, DOS DIAS SOLAMENTE, del 16 al 17 de Junio desde las 6 de la tarde hasta las 9 de la noche, junto al café del Gran Capitan.

Pérdida. En la noche del Domingo 14 del mes actual se dejó olvidado en el paseo del Gran Capitan un manto de señora de granadina negro con fleco de seda. La persona que se lo hubiese encontrado y tenga la bondad de entregarlo á su dueño, se servirá pasar á la calle de la Concepcion, calleja del Niño perdido, casa número 18, donde se darán mas señas y una gratificacion. 6-2

Cordobeses, llegó aquello. En la calle de San Fernando núm. 46 acaba de abrirse un salon gabinetes de limpiar calzado: escusado es elogiar el buen cumplimiento, tanto en las iguales como en tarjetas. En este salon se limpiará toda clase de calzado, tanto de lustre como mate, á los igualades al pequeño ch'lo de 50 céntimos, ó sea medio real, y á los transeúntes al precio de 6 cuartos. Tambien en este mismo gabinete se ofrece al respetable público un magnifico surtido de betunes, tanto de brillo como mate, de las mejores fabricas nacionales y extrangeras, á precios muy equitativos. 6-1

Arrendamiento. Por el Notario D. Federico Barroso, calle Ambrosio de Morales, núm. 3, se oirán hasta el 27 del presente mes las proposiciones que se o hagan para el arrendamiento desde primero de Enero de 1875 del cortijo nombrado Gualapagar alto, situado en la campiña de este término, bajo las condiciones generales de esta o sea de contratos. 6-1

Venta. Se hace de las casas sitas en esta capital, calle Comedias número primero, Baño, parroquia de San Pedro número 3, y Peñe deria número 3. Para tratar de su ajuste con el Procurador de este número D. Federico Alfaro y Lopez, Pierna, 3. 6-1

Arrendamiento. Desde San Juan próximo y por tiempo de tres años se hace el de una casa en la calle del Osaio número 32. Las personas que quieran interesarse pueden verse con el Sr. D. Juan Manuel de la Fuente, plazuela de Séeca, número 28, el que se halla autorizado para tratar. 6-1

Arrendamiento. Se arrienda desde el día una cuadra y su pajar en la plazuela de las Capuchinas número 1. Darán razon en la misma casa. 18-1

Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

CHOCOLATES DE MADRID.
 FABRICA-MODELO DE LA **COMPANIA COLONIAL.**
 FUNDADA EN EL AÑO DE 1854.

La COMPANIA COLONIAL fué la que plantó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en gran escala, con maquina movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoría en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de modo desconocida hasta entonces. De aquí la gran aceptacion de estos chocolates, cuya venta siempre creciente pasa ya de 6000 libras diarias.

Estos son las medallas de premio que han obtenido.

Este establecimiento es el mas considerable, á la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFES, TES Y TAPIOCA.
 DEPÓSITO GENERAL, CALLEMAYOR 18 y 20 MADRID.

PUNTOS DE VENTA EN CORDOBA.

Sres. Usano y Linares, calle de de Prim, núm. 49. D. Antonio Carrasco, Ayuntamiento, 40. Juan de Dios Luque, Juderia, 2. Puzini hermanos, pastelería suiza. D. Eduardo Sancho Chia, calle de Armas, 26.

SIN RIVAL EN ESPAÑA NI EN EL EXTRANJERO.

EL MEJOR COLD-CREAM,
 A la base de Glycerina, de LLOFRIU, 3 pesetas la caja.

LA MEJOR AGUA PARA EMBELLEECER LA PIEL.

EL SECRETO DE LAIS,
 de LLOFRIU, 5 pesetas el frasco.

EL MEJOR POLVO DE ARROZ,

EL PATTI.
 A la base de Magnesia, de LLOFRIU, 5 pesetas caja con borla, 4 sin borla.

Depósitos: Córdoba, D. Antonio Barea, Librería, 12.—Madrid, D. Abelardo de Cárlos, hijo, Carretas, 12, principal.—Barcelona, Rambla de Santa Mónica, 7.—Savilla, M. Llofriú, Sierpes, 56.—Cádiz, Sres. R. y Ancha, 2 y Rosario, 10.—Valencia, San Vicente, 14.—Alicante, Mayor, 15.—Malaga, Granada, 10.—Jerez, D. Antonio Dez, y en las principales perfumerías y peluquerías. Se sirven pedidos á todos puntos.